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Reunião Ordinária do Conselho Deliberativo do Núcleo em Ecologia e Desenvolvimento 

Sócioambiental de Macaé/UFRJ realizada em 19 de março de 2015 na sala de reuniões do 

referido Núcleo de Pesquisa. 

 

Estiveram presentes na referida reunião o Prof. Rodrigo Nunes da Fonseca, Diretor do 

NUPEM/UFRJ, o Prof. Francisco de Assis Esteves, Vice-Diretor do NUPEM/UFRJ, o Prof. 

Fabio Di Dario, Diretor Adjunto de Pós-Graduação, o Prof. Felipe Mesquita de Vasconcellos, 

substituindo o Diretor Adjunto de Relações Comunitárias, o Prof. Pablo Gonçalves, Diretor 

Adjunto de Pesquisa, a Profa. Laura Weber, coordenadora do Curso de Bacharelado em Ciências 

Biológicas bem como sua vice-coordenadora, a Profa. Lisia Gestinari, a Profa. Tatiana Konno, 

coordenadora do Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas, a representante dos Técnicos 

Administrativos em Educação Marla Belarmino, bem como o representante discente, Vitor 

Oliveira da Costa e o docente Rodrigo Lemes Martins.  Havendo quórum qualificado de acordo 

com o Regimento do NUPEM/UFRJ, o Prof. Francisco Esteves deu início à reunião colocando 

em votação a proposta de pauta, que foi aprovada por unanimidade pelos membros: 1) informes 

do Presidente e dos conselheiros; 2) apresentação e apreciação da CARTA DAS ÁGUAS DE 

MACAÉ, redigida pelo Prof. Francisco Esteves e Prof. Rodrigo Lemes; 3) avaliação e metas 

pós-workshop “NUPEM – EXCELÊNCIA ACADÊMICA”. A reunião começou às 09:38h. 

Como primeiro informe o Prof. Francisco Esteves disse que o NUPEM conseguiu fomento para 

alguns eventos que ocorrerão ainda neste primeiro semestre. A ideia é a de que esses eventos 

tenham a participação de todo o corpo social do NUPEM, inclusive participando como 

palestrantes. Comunicou que em relação à reforma da quadra, a ideia é fazer uma comemoração 

de inauguração com as pessoas da comunidade de entorno. Sugeriu a confecção de uniformes e 

carteirinhas para os meninos que estiverem participando de projetos de extensão no NUPEM. O 

Prof. Felipe Vasconcellos comentou sobre a possibilidade de incluir outros esportes além dos que 

são praticados hoje. Em resposta, o Prof. Francisco Esteves disse que o centro acadêmico pode 

requisitar apoio ao setor de esportes da UFRJ pois dispõem de educadores físicos e verba para 

comprar material. O Prof. Francisco Esteves expôs aos presentes a preocupação com o atraso do 

pagamento dos terceirizados. Também disse que as pastas funcionais podem vir ao departamento 

pessoal do NUPEM mediante solicitação. O Prof. Francisco Esteves também questionou os 

membros presentes sobre como se dará a participação dos docentes que não tiverem sua vida 
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funcional ligada ao NUPEM em relação às decisões administrativas e institucionais e sobre a 

disponibilização de espaço físico para trabalho. O objetivo é garantir que o docente colaborador 

tenha vínculo e interesse em agregar valores à missão do NUPEM, dentro de sua filosofia de 

trabalho multidisciplinar. O Prof. Francisco pediu esforços de todos para melhor controlar a 

entrada e saída de patrimônio do NUPEM e explicou também que o fato de algum material não 

ser patrimoniado não nos exime da responsabilidade de fazer sindicância, em caso de perda ou 

furto. O Prof. Rodrigo Nunes lembrou do cuidado com a movimentação interna de equipamentos 

e que devem constar em registro junto ao Setor de Patrimônio. O Prof. Francisco solicitou aos 

representantes para guardarem cuidado com as instalações e equipamentos do NUPEM. O Prof. 

Rodrigo Nunes disse que há necessidade de instalação de bebedouros e verificar ar-

condicionados. O Prof. Rodrigo Lemes lembrou que a parte elétrica do bloco predial 2 deve ser 

refeita. O Prof. Pablo sugeriu melhorias no site do NUPEM quanto às informações de 

laboratórios, de modo a otimizar as buscas pela produção científica do NUPEM na internet. 

Sugeriu também a inserção dos CADERNOS NUPEM. O Prof. Fabio deu a ideia de que todo 

docente vinculado ao NUPEM atualize sua produção técnica no currículo LATTES. O Prof. 

Felipe Vasconcellos informou que realizou reunião informal com alunos novos e veteranos 

visando um melhor engajamento dos mesmos no NUPEM. Sugeriu a adoção de estratégias de 

modo a diminuir a evasão discente. O Prof. Francisco esclareceu que a evasão discente, mesmo 

considerável, é algo antigo e que ocorre em toda a UFRJ. Na opinião dele, o que pode ser feito é 

uma boa recepção de calouros. O Prof. Fabio pediu que orientemos alunos sobre cautela com 

trotes no NUPEM, sobretudo os trotes vexatórios. Prof. Francisco Esteves apresentou a CARTA 

DAS ÁGUAS DE MACAÉ. A carta será colocada no site do NUPEM. A avaliação minuciosa do 

WORKSHOP foi adiada devido ao horário avançado e necessidade de concluir a reunião. Sem 

mais a tratar, a reunião do Conselho Deliberativo do NUPEM foi encerrada na manhã do dia 19 

de março de 2015. 


